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Ferrugem, 
Gustavo Mioto e 
Pedro Sampaio 
vão sacudir 
Copacabana nos 
jogos da Copa
CULTURA, P8

COVID: VACINAÇÃO DE CRIANÇAS ENTRE 6 MESES E 2 ANOS  
COM COMORBIDADES É SÓ HOJE    GERAL, P3

TÉCNICA DE 
ENFERMAGEM É 

TORTURADA E MORTA
POLÍCIA, P7

ISABEL SALGADO MORREU NA MANHÃ DE ONTEM AOS 62 ANOS. 
ELA FARIA PARTE DA EQUIPE DE TRANSIÇÃO DE LULA

ESPORTES, P11
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O Itamaraty informou que os três paí-

ses detentores das maiores florestas tropi-
cais do mundo – Brasil, Indonésia e Repú-
blica Democrática do Congo – firmaram 
uma aliança para preservação do bioma. O 
anúncio foi feito pelo Ministério das Rela-
ções Exteriores.  

O comunicado foi firmado em Bali, na 
Indonésia, por representantes do Ministério 
do Meio Ambiente do Brasil, do Ministé rio 
Coordenador para Assuntos Marí timos e 
Investimentos da Repú blica da Indoné sia e 
do Ministé rio do Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentá vel da Repú blica 
Democrá tica do Congo.

A criação da aliança tinha sido anun-
ciada no último dia 7, no Egito, durante a 
COP27, a conferência das Nações Unidas 
sobre mudanças climáticas. A iniciativa é 
consequência de tratativas iniciadas durante 
a COP26, em Glasgow, Escócia, que tive-
ram continuidade na reunião de ministros 
do Meio Ambiente do G20, em agosto, em 

Bali, e aprofundadas durante a pré-COP, em 
Kinshasa, em outubro passado.

O objetivo da coalizão é valorizar a bio-
diversidade dos países e promover remune-
ração justa pelos serviços ecossistêmicos 
prestados pelas três nações – especialmente 
por meio de créditos de carbono de floresta 
nativa. A aliança sinaliza para a comunidade 
internacional que o tema da conservação e 
uso sustentável desse ativo ambiental deve 
ser capitaneado por aqueles que detêm as 
principais florestas do mundo.

Em agosto, durante reunião bilateral 
entre os ministros Joaquim Leite, do Brasil, 
e Luhut Binsar Pandjaitan, da Indonésia, o 
Ministério do Meio Ambiente apresentou 
políticas ambientais desenvolvidas ao longo 
dos quatro últimos anos, como protagonismo 
na criação do mercado global de carbono, 
na COP26, o decreto que estabelece o Mer-
cado Brasileiro Créditos de Carbono, o Pro-
grama Metano Zero e o Programa de Paga-
mento por Serviços Ambientais Floresta+.

Brasil estreia no dia 24 em busca do hexa

Fernando Frazão/Abr

Marcelo Camargo/Abr
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Com dois anos de funcio-
namento, o Pix, meio de 
transferência monetá-
ria instantâneo, con-
solidou-se como o 
meio de pagamento 
mais usado pelos 
brasileiros, infor-
mou a Ferderação 
Brasileira de Bancos 
(Febraban).   

De 16 de novembro 
de 2020, data em que come-
çou a funcionar no país, até 
o último dia 30 de setembro, 
foram 26 bilhões de opera-
ções feitas no sistema finan-
ceiro nacional, com os valo-
res transacionados atingindo 
R$ 12,9 trilhões.

Levantamento feito pela 
Febraban com base em núme-
ros do Banco Central mostra 
que, no primeiro mês de fun-
cionamento, o Pix ultrapassou 
as transações feitas com DOC 
(documento de crédito). Em 
janeiro de 2021, superou as 
transações com TED (transfe-
rência eletrônica disponível). 
Em março do mesmo ano, pas-
sou na frente em número de 
transações feitas com boletos. 
Já no mês seguinte (maio), 
o Pix ultrapassou a soma de 
todos eles.

Quanto aos cartões, o Pix 
ultrapassou as operações de 
débito em janeiro deste ano 
e, em fevereiro, superou as 
transações com cartões de 
crédito, quando se tornou 

o meio de pagamento mais 
usado no Brasil.

Segundo o presidente da 
Febraban, Isaac Sidney, as 
transações feitas com o Pix 
continuam em ascensão e 
mostram a grande aceitação 
popular do novo meio de paga-
mento, que trouxe conveniên-
cia e facilidades para os clien-
tes em suas transações finan-
ceiras do cotidiano. “Nos últi-
mos 12 meses, registramos 
aumento de 94% das opera-
ções com a ferramenta.”

Quando analisados os valo-
res transacionados, o levanta-
mento mostra que, no último 
mês de setembro, o Pix atingiu 
R$ 1,02 trilhão, com tíquete 
médio R$ 444, enquanto a 
TED, que somou R$ R$ 3,4 
trilhões, teve tíquete médio 
de R$ 40,6 mil.

A 
Copa do Mundo 
do Catar começa 
no dia 20 de no-
vembro, e o Bra-

sil estreia no dia 24 em busca 
do hexa. Com a proximidade 
da competição, muitos torce-
dores já estão enfeitando suas 
casas e apartamentos para en-
trar no clima de torcida do 
campeonato.  

Nessa hora, quem mora em 
condomínios precisa ter cons-
ciência de que não pode exa-
gerar nos enfeites externos. 
Como regra geral, não é per-
mitido fazer mudanças perma-
nentes na fachada de aparta-
mentos, como pintar a parede 
ou a varanda com as cores do 
Brasil, por exemplo.

Para Luiz Fernando Maga-
lhães, que é presidente da 
Comissão de Direito Urba-
nístico da OAB do Distrito 
Federal, o que deve prevale-
cer é o bom senso. E é claro, 
ficar atento às regras do con-
domínio antes de sair enfei-
tando tudo.

“Quando a gente está 
falando de um condomínio, 
condomínios têm regramento 
interno, um regimento interno, 
uma definição de como devem 
ser geridas as áreas comuns. 
Então, eu recomendaria a 
todas as pessoas que desejas-
sem enfeitar suas casa, enfei-
tar as ruas para a Copa do 
Mundo que primeiro tives-
sem a curiosidade de acessar 
esses regramentos do condo-
mínio, os seus estatutos e, tal-
vez, entrar em contato com 
os síndicos, por se tratar de 
um condomínio”, explica o 
advogado.

Se um morador abusar 
das normas condominiais, ele 
estará sujeito a sanções admi-
nistrativas, como multas. E 
caso as regras de um condomí-
nio sejam rígidas demais para 
permitir o enfeite de fachadas 
para a Copa do Mundo, é pos-
sível promover uma assem-
bleia de condôminos para 
votar pela flexibilização des-
sas normas.

Valorização da biodiversidade é uma das metas dos três países

�������	

�����������	
���

�������
��
����
�������

������
	���������	��������

��������	

����������

���������������

�������������	 �����	
�
�����������

������������
���

���������	
����
����������
 ���!"�	
����
������#�#$

%�&
��
'�(�
��� �!!�"�#"$%&

�)'*	
#�+,�,�+-+++��#+
.
'(���)��*�	����+,����	�)
��������-���
�

�
����.��������
�����
�/��*�

�������

�����*�����.����
01����'�
�2

INSTITUTO 
RECRUTA VOLUN-
TÁRIOS PARA 
TESTE DE VACINA 
CONTRA CHIKUN-
GUNYA
O Instituto de Infectologia 
Emílio Ribas, na capital paulista, 
esta recrutando voluntários 
adolescentes, de 12 a 17 anos 
de idade, para participar dos 
testes da primeira vacina contra 
a chikungunya. O imunizante já 
se provou seguro e efi ciente em 
pesquisa realizada nos Estados 
Unidos com 4.115 adultos, e agora 
está em fase fi nal de aprovação no 
órgão regulador norte-americano.  
No Brasil, o estudo, encabeçado 
pelo Instituto Butantan, está 
recrutando 750 adolescentes 
em dez centros de pesquisa. No 
estado de São Paulo, o Instituto 
de Infectologia Emílio Ribas é 
o responsável pelos testes, que 
já começaram a ser feitos em 
uma parcela dos adolescentes 
participantes, no início do ano.
“A vacina é segura, e é uma dose 
única. Ela é muito importante 
porque ela combate uma doença 
que pode ter manifestações 
sistêmicas, como febre, muita 
dor no corpo, dor nas juntas, 
e casos mais graves, no caso 
de encefalite e até óbito. A 
vacina se mostrou segura nos 
adultos e, até o momento, nos 
adolescentes vacinados no Brasil, 
tem se mostrado segura”, disse 
a infectologista e pesquisadora 
do Instituto de Infectologia 
Emílio Ribas Ana Paula Veiga, 
coordenadora principal dos testes 
em São Paulo.

Em dois anos, foram feitas 
26 bilhões de transações 

pela ferramenta

Marcelo Casal/Abr
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As matrículas de 2023 para 
novos alunos de creches muni-
cipais começam hoje. As ins-
crições nas creches parcei-
ras da Secretaria Municipal 
de Educação devem ser fei-
tas presencialmente nas uni-
dades escolares até o dia 23 
de novembro. Já para os alu-
nos da rede pública têm que 
realizar o processo online. Os 
estudantes que não possuem 
acesso à internet podem pro-
curar a escola mais próxima.

Os alunos que já estudam em 
escolas municipais e irão perma-
necer na mesma unidade terão 
renovação de matrícula automá-
tica. As inscrições são para quem 
deseja transferência de unidade 
ou para quem pretende ingres-
sar na Rede Municipal.

CALENDÁRIO:

17 A 23/11/2022  
- CRECHES PARCEIRAS
>> Crianças com idade a partir 
de seis meses completos 
até 06/02/2013 a três anos 
e 11 meses completos até 
31/03/2023 - inscrição 
diretamente na  
unidade pretendida.

01 A 06/12/2022 - CRECHES 
DA REDE MUNICIPAL
>> Crianças com idade a 
partir seis meses completos, 

até 06/02/2023, a três anos 
e 11 meses completos, até 
31/03/2023, incluindo crianças 
com deficiência - inscrição pelo 
site para transferência interna e 
alunos novos.

08 A 13/12/2022 - 
 EDUCAÇÃO ESPECIAL
>> Estudantes público-alvo 
da Educação Especial, a partir 
de quatro anos completos até 
31/03/2023 - inscrição pelo 
site para transferência interna 
e alunos novos.

04 A 08/01/23 - 
TRANSFERÊNCIA INTERNA 
PARA A PRÉ-ESCOLA
>> Estudantes de quatro anos 
completos até 31/03/2023 
a cinco anos e 11 meses 
- inscrição pelo site para 
transferência entre unidades da 
Rede Municipal.

12 A 15/01/23 - 
TRANSFERÊNCIA 
INTERNA PARA O ENSINO 
FUNDAMENTAL E EJA
>> Estudantes a partir de seis 
anos completos até 31/12/2023, 
no Ensino Fundamental, e 
estudantes a partir de 17 anos 
completos até 31/12/2023, 
para a Educação de Jovens e 
Adultos - inscrição pelo site para 
transferência entre unidades da 
Rede Municipal.

18 A 23/01/23 - INSCRIÇÕES 
PARA ALUNOS NOVOS 
NA PRÉ-ESCOLA, ENSINO 
FUNDAMENTAL E EJA
>> Estudantes partir de quatro 
anos na modalidade Pré-Escola, 
de seis anos a 16 anos no 
Ensino Fundamental e a partir de 
17 anos na EJA - inscrição pelo 
site para quem deseja uma vaga 
na Rede Municipal.
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Vacinação de crianças 
contra Covid será 

realizada somente hoje

Capital irá imunizar bebês de 6 meses a crianças de 4 anos e postos específicos não vão vacinar adultos e adolescentes

O 
Rio de Janeiro irá 
realizar, somen-
te nesta quinta-
-feira (17), a cam-

panha de vacinação contra a 
Covid-19 em crianças do mu-
nicípio. A imunização será 
voltada para bebês de 6 me-
ses a crianças de 2 anos com 
comorbidades e com defici-
ência. A Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS) informou 
que crianças de 3 a 4 anos, 
que possuem comorbidades 
ou deficiência, que ainda não 
tenham sido vacinadas, tam-
bém serão imunizadas.

De acordo com a SMS, a 

imunização funcionará em 131 
postos e unidades municipais. 
Neste dia, adultos e adolescen-
tes não serão vacinados nes-
tes locais. A decisão de vaci-
nar somente nesta quinta-feira 
(17) tem como objetivo evitar 
o desperdício e teve que ser 
tomada por causa da quanti-
dade limitada de doses envia-
das pelo Ministério da Saúde, 
segundo a secretaria.

As secretarias estadual e 
municipal aguardavam a che-
gada de lotes da vacina Pfizer 
pediátrica baby pelo Ministé-
rio da Saúde, o que aconteceu 
na última sexta-feira (11). A 

Secretaria Estadual de Saúde 
recebeu 76 mil doses, disponi-
bilizadas pelo Programa Nacio-
nal de Imunizações (PNI) do 
Governo Federal para repas-
sar aos municípios.

O esquema de vacinação 
proposto pelo fabricante para 
esta faixa etária é uma série 
primária de três doses. Duas 
doses iniciais que devem ser 
administradas com quatro 
semanas de intervalo, seguidas 
por uma terceira dose adminis-
trada pelo menos oito semanas 
após a segunda dose.

Segundo a Secretaria de 
Vigilância em Saúde (SVS) 

do Ministério da Saúde, a 
lista de comorbidades inclu-
ídas no programa são: dia-
betes; pneumopatias crôni-
cas graves; hipertensão arte-
rial resistente; hipertensão 
arterial estágio 3; hiperten-
são arterial estágios 1 e 2 com 
lesão em órgão-alvo; imuno-
comprometidos; doença renal 
crônica; doenças neurológicas 
crônicas; hemoglobinopatias 
graves; obesidade mórbida; 
síndrome de Down; cirrose 
hepática; e doenças cardio-
vasculares, como insuficiên-
cia cardíaca (IC) e cardiopa-
tias congênitas.

Entre a primeira e a 
segunda semanas de novem-
bro, o estado do Rio de Janeiro 
apresentou aumento expres-
sivo nos casos confirmados 
de covid-19, passando de 
4.368 na semana epidemio-
lógica 44 (de 30 de outubro a 
5 de novembro) para 18.799 
na semana 45 (entre 6 e 12 de 
novembro). Isso representa 
um aumento de 430%.  

As informações foram con-
firmadas ontem pela Secreta-
ria de Estado de Saúde (SES). 
Segundo o órgão, a taxa de 
positividade dos testes diagnós-
ticos também subiu no mesmo 
período, com os de antígeno 
passando de 25% para 32% e 
os exames de RT-PCR subindo 
de 18% para 30%.

Os atendimentos de casos 
de síndrome gripal nas Uni-
dades de Pronto Atendimento 
(UPAs) passaram de 573 para 
693. O aumento foi de 21%. Já 
as solicitações de leitos para 
tratamento da covid-19 passa-
ram de 28 UTIs e 23 enferma-
rias para 37 UTIs e 46 enfer-
marias da semana 44 para a 
45. A média de atendimentos 
saltou de sete para 12 por dia.

Segundo a SES, a média 
de solicitações ainda está 
bem abaixo do verificado nos 
momentos mais graves da pan-
demia no estado.

“Na última onda causada 
pela variante Ômicron em 
janeiro e fevereiro deste ano, a 
média diária de solicitações de 
leitos chegou a 177, incluindo 

enfermaria e UTI. E no pico 
da onda causada pela variante 
Gama, em março de 2021, essa 
média diária chegou a 422 soli-
citações”, informou a SES.

Segundo os dados do 
MonitoraCovid-19 da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fioruz), a 
média móvel de sete dias para 
o registro de casos no estado 
do Rio de Janeiro saltou de 
650 no dia 7 de novembro para 
2.658 no dia 11. Os óbitos não 
acompanham a alta, com uma 
média móvel abaixo de quatro 
mortes por dia desde o dia pri-
meiro de novembro.

VACINAÇÃO
A SES reforça a impor-

tância da aplicação das doses 
de reforço da vacina contra 
a covid-19 para evitar agra-
vamentos e internações pela 
doença. “Pessoas com 18 anos 
ou mais já podem tomar a 
segunda dose de reforço, con-
forme orientação do Ministé-
rios da Saúde. Os adolescentes 
de 12 a 17 anos devem rece-
ber a primeira dose de reforço 
contra a doença”.

De acordo com o painel 
Coronavírus da SES, entre 
os adolescentes do estado a 
cobertura está em 90% para a 
primeira dose, 74% a segunda 
dose e apenas 22% receberam 
o reforço. A cobertura vaci-
nal contra a covid-19 aumenta 
conforme a idade. A exceção 
é a faixa entre 30 e 39 anos, 
que está com 77% de cober-
tura no esquema básico.

Casos de covid-19 no Rio 
de Janeiro aumentam 
430% em uma semana

O presidente eleito, Luiz 
Inácio Lula da Silva, vai pro-
por que a 30º edição da Con-
ferência das Partes das Nações 
Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas (COP30), em 2025, 
seja na Amazônia. “Vamos 
falar com o secretário-geral 
da ONU [Organização das 
Nações Unidas, António 
Guterres] e vamos pedir que 
a COP de 2025 seja feita no 
Brasil, na Amazônia”, disse, 
ontem, durante participação 
na COP27, no Egito.  

“Acho muito importante 
que as pessoas que defendem 
a Amazônia, que defendem 
o clima, conheçam de perto 
o que é aquela região, para 
que as pessoas possam dis-
cutir a Amazônia a partir de 
uma realidade concreta e não 

apenas a partir de uma cultura 
através de leitura”, disse. Para 
Lula, tanto o estado do Pará 
quanto o do Amazonas estão 
aptos a receber a conferência 
internacional.

Ainda ontem, na COP27, 
Lula recebeu uma carta de 
compromissos comuns do 
consórcio de governadores 
dos nove estados da Amazô-
nia Legal. Durante a entrega 
do documento, foi o governa-
dor do Pará, Helder Barbalho, 
que pediu ao presidente eleito 
que fizesse a proposta de rea-
lização da COP30 no Brasil 
à cúpula da Organização das 
Nações Unidas (ONU).

“Faço um pedido em 
nome do Consórcio de 
Governadores e dos povos 
da floresta. Peço que ofe-

reça a Amazônia para sediar 
a COP30, para que possa-
mos levar o planeta a deba-
ter a Amazônia conhecendo 
a Amazônia. Para que, mais 
do que conhecê-la pelas redes 
sociais, pela distância dos 
livros ou do acesso à informa-
ção pelas redes, conheçam a 
Amazônia e o seu povo, com 
o pé no chão, olhando para 
nós, de frente, e construindo 
conosco uma Amazônia viva 
com sustentabilidade e com 
justiça social aos povos da 
Amazônia”, disse Barbalho.

O governador destacou 
que o compromisso do pre-
sidente eleito com a questão 
ambiental ficou evidente com 
o fato de sua primeira agenda 
pública internacional envolver 
diretamente o tema. 

Presidente eleito recebeu carta dos governadores da região

Lula vai propor que a COP30 seja na Amazônia

Inscrições para creches municipais  
do Rio começam nesta quinta-feira

As matrículas podem ser feitas presencialmente nas unidades escolares
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DIVULGAÇÃO/ROBERTO STUCKERT
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�Aeroporto de Ma-
caé, no Norte Flu-
minense, vai receber 
um aporte de R$ 210 

milhões em obras de infraes-
trutura da Zurich Airport. A 
medida pretende garantir pa-
drões internacionais de opera-
ção ao aeroporto, que ganha-
rá uma nova pista de pousos 
e decolagens, elevando o ní-
vel de segurança operacional 
do equipamento. O anúncio 
foi feito durante uma reunião 
com a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Energia e Relações In-
ternacionais, nesta quarta-
-feira (09).

De acordo com o gover-
nador Cláudio Castro (PL), 
o anúncio é uma demonstra-
ção de que o Estado do Rio 
de Janeiro voltou a desper-
tar o interesse de empresas 
nacionais e internacionais. O 
investimento da  Zurich Air-
port permitirá, segundo Cas-
tro, que Rio tenha um ativo de 
infraestrutura de longo prazo 
que beneficiará a economia 
fluminense.

“O investimento de um 
grupo internacional do porte 
da Zurich Airport, que hoje 
está envolvido na operação 
de nove aeroportos em todo 
o mundo, comprova que o Rio 
de Janeiro voltou a ser atrativo 
para grandes empresas nacio-
nais e internacionais. Além 

disso, infraestrutura é ativo 
de longo prazo, é um legado 
que contribui para o cresci-
mento do estado,” salientou 
o governador do Rio.

Com as intervenções de 
infraestrutura aeroportuária, 
o Aeroporto de Macaé que 
gera 300 empregos diretos, 
contará com postos de traba-
lho adicionais gerados pelas 
obras que serão realizadas. 
Para o secretário de Desen-
volvimento Econômico, Ener-
gia e Relações Internacionais, 
Cássio Coelho, o aporte da 
Zurich Airport impulsionará 
a competitividade regional.

“Estamos trabalhando 
para dotar o estado com uma 
infraestrutura logística capaz 
de ampliar a competitividade 
e impulsionar o crescimento 
do estado” afirmou, Cássio 
Coelho.

Divulgação

O Instituto Estadual do Ambiente 
(Inea) encontrou uma espécie de peixe 
ameaçada de extinção no Sul Fluminense. 
O animal marinho Surubim-do-paraíba 
(Steindachneridion parahybae) foi desco-
berto no último sábado, durante uma expe-
dição no Refúgio de Vida Silvestre Esta-
dual do Médio Paraíba, em Barra Mansa.

A espécie, encontrada somente na 
bacia do Rio Paraíba do Sul, entre os esta-
dos de Rio de Janeiro, São Paulo e Minas 
Gerais, está na posição “em perigo” da 
lista vermelha da União Internacional 

para Conservação da Natureza.
Os principais fatores da ameaça do 

peixe são a perda ou alteração do habi-
tat, a introdução de espécies exóticas e a 
poluição da água.

Agora, a espécie vai para o banco gené-
tico vivo de peixes ameaçados de extinção 
do Rio Paraíba do Sul, na sede do Pro-
jeto Piabanha, em Itaocara. Essa inicia-
tiva tem objetivo de preservar o material 
genético do animal, para realizar ações 
de repovoamento em locais chaves para 
sua preservação.
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Na última semana, uma 
ponte desabou no bairro 
do Alto, em Teresópolis, na 
Região Serrana do Rio. De 
acordo com a Defesa Civil, a 
estrutura cedeu por volta das 
10h40 da manhã, e ninguém 
ficou ferido. Equipes das 
secretarias de Defesa Civil, de 
obras e de Segurança Pública 

foram para o local avaliar a 
estrutura.

A ponte foi construída em 
1922 e a suspeita é de que o 
tráfego de caminhões pesados 
tenha abalado a estrutura da 
ponte causando o desmorona-
mento.

O local foi interditado para 
a passagem de veículos.

Suspeita é de 
que o tráfego de 
caminhões pesados 
tenha abalado a 
estrutura e causado 
o desmoronamento
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Com o investimento, 
a infraestrutura 
aeroportuária 
do equipamento 
passará a ter padrões 
internacionais, atraindo 
empresas nacionais 
e internacionais 
para o Estado

O animal marinho 
foi enviado para o 
banco genético vivo 
de peixes ameaçados 
de extinção do Rio 
Paraíba do Sul

O CEO da Zurich Air-
port Brasil, Ricardo Gesse, 
destacou que o Aeroporto de 
Macaé, por ser um dos prin-
cipais no Brasil para atendi-
mento da indústria de petró-

leo e gás, é estratégico para 
as operações da Zurich Air-
port.

“Este é o nosso segundo 
maior projeto no mundo. 
Consideramos o Estado do 

Rio de Janeiro estratégico 
para nossas operações, por 
conta do potencial do tráfego 
de cargas e passageiros,” res-
saltou Ricardo Gesse.

Com uma marca de mais 

de 2 mil pousos e decolagens 
realizados mensalmente, o 
aeroporto é responsável por 
55% das operações aéreas 
voltadas para a indústria 
offshore.
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�Grupamento de 
Ações com Cães da 
Guarda Municipal de 
Mangaratiba (GAC) 

acaba de dar boas vindas para 
um novo integrante. Trata-se 
do filhote de labrador, Zuma, 
que chega para uma missão 
especial. O cão, de apenas sete 
meses, vai atuar fazendo um 
trabalho terapêutico e socio-
educativo com crianças, ido-
sos e pessoas com deficiên-
cia, através da Cinoterapia.

“O contato com o animal 
estimula as funções motoras, 
desenvolve a fala, melhora a 
sociabilização, aumenta a con-
fiança e a autoestima, princi-
palmente quando se trata de 
crianças. Por isso, trouxemos 
o Zuma para integrar a equipe 
GAC e auxiliar na introdu-
ção do método na cidade”, 
afirmou a Coordenadora do 
GAC, a GM Wanessa Abreu.

Vale destacar que o filhote 
vai receber instruções para 
atuar tanto na cinoterapia, 
como ShowDog, fazendo a 
demonstração de técnicas de 
adestramento. A previsão, 
é que após a conclusão dos 

treinamentos, a Escola Muni-
cipal de Educação Especial 
Emanuela Ribeiro de Souza 
seja a primeira unidade do 
município a contar com a 
terapia assistida por animais 
(cinoterapia).
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Labrador de 7 meses, que é 
o novo integrante do GAC, 

atuará fazendo terapia 
socioeducativa com crianças, 

idosos e pessoas com 
necessidades especiais

Nesta quarta-feira (9/11), 
a Águas do Rio apresentou aos 
vereadores de Mesquita, um 
balanço das ações realizadas 
no município neste primeiro 
ano de concessão. Os mais 
de 3km de obras já realizadas 
na cidade beneficiaram cerca 
de 117 mil moradores, den-
tre eles, o aposentado Sidney 
Lopes, do bairro Vila Emil.

“A partir do momento que 
Águas do Rio veio em minha 
casa, fez o conserto e a ligação 
correta na rede, a água está 
chegando bem forte todos os 
dias. Nossa realidade mudou 
pra melhor”, contou.

Entre as intervenções rea-
lizadas pela empresa, estão a 
interligação de rede no bairro 
BNH, que beneficiou cerca de 
3.5 mil moradores; as obras na 
comunidade do Sebinho, em 
Rocha Sobrinho, que levaram 
água de qualidade para cerca 
de 3 mil pessoas; e a revitali-
zação da Estação Elevatória de 

Esgoto, no bairro Santo Elias, 
que hoje opera com a capaci-
dade máxima de 60 litros de 
esgoto por segundo.

Durante a apresentação, os 
vereadores destacaram obras 
que precisam ser realizadas e 
também apontaram avanços 
na região. Para o diretor supe-
rintendente, Luiz Fabbriani, 
ouvir as Câmaras e a Prefei-
tura é fundamental.

“Há um ano, a Águas do 
Rio faz parte do dia a dia da 
Baixada Fluminense, mas 
os vereadores e prefeitos 
conhecem a região há mui-
tos anos. Esta troca de expe-
riência e de informações é 
muito importante para que 
possamos manter a excelên-
cia dos serviços. Levar água 
e dignidade para cada mora-
dor das cidades onde atua-
mos é mais do que o nosso 
trabalho, é a nossa missão”, 
disse Fabbriani, que atua na 
Baixada Fluminense.
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Obras realizadas pela concessionária benefi ciam mais de 117 mil moradores

Renan Vasconcelos

Vale lembrar que o nome de 
Zuma foi escolhido por votos 
populares, através de uma 
enquete realizada na página 
oficial da Prefeitura no Ins-
tagram.
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A ‘Cinoterapia’ (ou TAA 

- Terapia Assistida por Ani-
mais) é uma técnica que uti-
liza cães no processo tera-
pêutico para o tratamento 

de pacientes. O método é 
utilizado em conjunto com 
outros profissionais, como 
médicos, psicólogos, fisio-
terapeutas e terapeutas ocu-
pacionais.

O recurso, que já é utili-
zado em diversos países do 
mundo, garante que o tra-
tamento ocorra de maneira 
leve, promovendo o bem-
-estar dos pacientes.
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As 1500 famílias que vivem no 
Conjunto Habitacional Parque Val-
dariosa, em Queimados, Baixada Flu-
minense, estão terminando o ano de 
2022 com novos motivos para sorrir. 
Com um investimento de quase R$16 
milhões de reais, o Governo do Estado 
está reformando os condomínios I, 
II e III por meio do Programa Casa 
da Gente, executado pela Secretaria 
de Estado de Infraestrutura e Obras.

Entre as melhorias incluídas no 
projeto, estão: a revitalização dos 
telhados e caixas d’água; pavimen-
tação das vias internas; revitaliza-
ção dos muros, calçadas e área gour-
met; pintura de fachadas, corredo-
res e saguões.

Além disso, as intervenções tam-
bém incluem a reforma e moderniza-
ção do campo de futebol do D. Bosco, 
que ganhará uma arquibancada; aca-

demia da terceira idade, parque infan-
til, espaços de convivência com chur-
rasqueira e arborização.

Construído pelo Programa ‘Minha 
Casa, Minha Vida’ em 2012, o Con-
junto Habitacional Parque Valdariosa 
é formado por três condomínios (Par-
que Valdariosa I, II e III) constituí-
dos por 25 edifícios com 20 aparta-
mentos cada.

Para o secretário de Infraestrutura 
e Obras, Rogério Brandi, investir na 
manutenção destes espaços é cuidar 
da qualidade de vida da população e 
uma das principais determinações do 
governador Cláudio Castro. “É sempre 
muito bom ver essas obras evoluindo 
em todo o estado. Aqui no Valdariosa, 
nossas intervenções correm dentro do 
cronograma da equipe, que vem tra-
balhando diariamente para entregar 
todos os blocos recuperados e funcio-

nais à população. O Casa da Gente 
foi criado para isso: resgatar a auto-
estima e o orgulho que os morado-
res têm de seus lares. Essa é uma mis-
são importante que o governador nos 
deu e que temos prazer em cumprir”, 
declarou Brandi.

��#������!����
Maior programa habitacional da 

história do estado, o Casa da Gente 
prevê a construção de 50 mil unida-
des habitacionais nos próximos 5 anos. 
Com investimento de R$ 6,5 bilhões, o 
programa vai diminuir o déficit habi-
tacional no estado – hoje em torno de 
500 mil unidades -, reduzir os gastos 
com aluguel social, atualmente pago 
para 6,5 mil famílias, além de reaque-
cer o setor da construção civil, um 
dos mais atingidos pela pandemia da 
Covid-19.
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Jefferson Loredo

Com um investimento de quase R$16 milhões de reais, o Governo do Estado está realizando reforma
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RONDA DO POVO

Tivemos, das nossas 
quatro clientes, três 

absolvidas e uma 
condenada, a Flordelis. 

Era uma condenação 
esperada, tendo em vista 

que a opinião pública 
era majoritariamente 
contrária a ela. Isso 

impacta nos jurados. 
Até porque são seres 

humanos, são pessoas 
que conviveram 

esse tempo todo 
com notícias, com 

acontecimentos  
ligados ao fato.  

É muito difícil não 
relacionar uma 
coisa à outra.”

 ADVOGADO RODRIGO FAUCZ

HOMEM FICA FERIDO EM CONFRONTO 
COM POLICIAIS EM NOVA IGUAÇU
Um homem foi ferido, na última terça-feira 
(15), em um confronto com policiais do 20º 
BPM (Mesquita) no Conjunto da Marinha, 
em Nova Iguaçu, na Baixada Fluminense. 
O suspeito, que não teve a identificação 
divulgada, foi levado ao Hospital Geral de 
Nova Iguaçu (HGNI). Não há informações 
sobre o estado de saúde dele.  De acordo com a Polícia Militar,  
os agentes foram acionados para uma ocorrência no local e,  
durante patrulhamento, encontraram um grupo de criminosos 
armados. Eles começaram a disparar contra os policiais, que 
responderam da mesma forma. Após o confronto, os PMs 
encontraram o homem ferido e apreenderam uma pistola, um 
rádio transmissor e farto material entorpecente. A ocorrência foi 
encaminhada para a 58ª DP (Posse).

CORPO ENCONTRADO DENTRO  
DE RIO EM ROCHA MIRANDA
O corpo de um homem foi encontrado no Rio Pedrinhas, em Rocha 
Miranda, na Zona Norte do Rio, na manhã desta terça-feira (15). O 
homem não foi identificado. Após acionamento, policiais do 9° BPM 
(Rocha Miranda) foram até o local e encontraram o corpo flutuando 
no rio. Bombeiros do 24º GBM (Irajá) retiraram o cadáver na 
proximidade da estação de trem Rocha Miranda, da concessionária 
Supervia.Segundo a corporação, o corpo estava na Rua das 
Safiras, na altura do número 36, próximo à Praça Oito de Maio. Os 
agentes isolaram a área para o trabalho da perícia. A ocorrência foi 
registrada na 40ª DP (Honório Gurgel.
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Defesas de Flordelis e de sua 
filha vão recorrer para tentar 

converter condenações

 A ex-deputada pegou pena de 50 anos

A
s defesas da ex-
-deputada Florde-
lis dos Santos, e 
de sua filha bioló-

gica, Simone dos Santos Ro-
drigues, vão tentar reverter as 
condenações a 50 anos e 28 
dias, e a 31 anos e 4 meses de 
prisão, respectivamente, pela 
morte do pastor Anderson do 
Carmo em 2019. A decisão 
foi proferida pelo Conselho de 
Sentença do Tribunal do Juri 
de Niterói no último domingo, 
quando teve fim o julgamen-
to de sete dias da ex-deputa-

da e mais quatro réus. Segun-
do O Globo a defesa reiterou 
que deixou registrado em ata 
do júri que vai recorrer da de-
cisão e que a peça de apelação 
será entregue dentro do prazo.

No mesmo caso, após jul-
gamento de sete dias, Marzy 
Teixeira, André Luiz de Oli-
veira e Rayane dos Santos 
foram absolvidos. O Ministé-
rio Público também vai recor-
rer das absolvições.

Dentre as nulidades apon-
tadas, o advogado Rodrigo 
Faucz, que defende Florde-

lis, Marzy, Rayane e André 
alegou que a ex-deputada já 
entrou condenada em seu jul-
gamento, em razão da reper-
cussão do caso.

— Tivemos, das nossas 
quatro clientes, três absolvidas 
e uma condenada, a Flordelis. 
Era uma condenação esperada, 
tendo em vista que a opinião 
pública era majoritariamente 
contrária a ela. Isso impacta 
nos jurados. Até porque são 
seres humanos, são pessoas 
que conviveram esse tempo 
todo com notícias, com acon-

tecimentos ligados ao fato. É 
muito difícil não relacionar 
uma coisa à outra – disse. 

Faucz aponta duas irregula-
ridades ocorridas em plenário. 
A primeira delas, a exibição 
de um documento pelo Minis-
tério Público que não estava 
no processo. A segunda, pelo 
fato do assistente de acusação, 
advogado Angelo Máximo, ter 
feito questionamento ao silên-
cio dos acusados em sua sus-
tentação, o que é vedado pelo 
Código de Processo Penal.

O documento ao qual o 

advogado se refere é do Conse-
lho Tutelar e traz os depoimen-
tos de duas filhas de Carlo Ubi-
raci, um dos filhos afetivos de 
Flordelis, sendo que uma delas 
era menor de idade à época. 
Segundo a defesa, a peça não 
constava no processo, por-
tanto, os advogados alegam 
que não tiveram acesso antes 
do julgamento. No entanto, o 
MP e o assistente de acusa-
ção mostraram à juíza Nearis 
Arce que o mesmo estava dis-
ponível no site do Tribunal de 
Justiça do Rio.

Um motorista de aplica-
tivo está desaparecido desde 
a manhã de segunda-feira 
(14). Edenilson Bernardo 
Pereira de Souza, de 68 anos, 
aceitou uma corrida em São 
Gonçalo, na Região Metropo-
litana do Rio, e não foi mais 
visto. O caso foi registrado 
na 77ª DP (Icaraí).

A veterinária Daniela 
Velzi, uma das filhas de Ede-
nilson, contou que o pai tra-
balha como motorista de 
aplicativo há quatro anos. 
Na segunda-feira, ele saiu de 
casa, em Icaraí, Niterói, às 6h, 
assim como faz todos os dias.

Daniela explicou também 
que Edenilson tem o costume 
de pegar corridas das 6h às 
9h30, voltando para casa por 
volta das 10h, para lanchar 
e para levar o neto a sessões 
de terapia. Mas, na última 
segunda-feira, o pai não vol-
tou, e o celular dele estava 
desligado.

Por volta do meio-dia, 

Daniela foi com os outros 
dois irmãos à delegacia. 
Junto com a 99, plataforma 
onde ele trabalha, os inves-
tigadores rastrearam o GPS 
do celular e viram que a 
última localização foi na Rua 
João de Abreu, Vista Ale-
gre, São Gonçalo, às 7h15 
de segunda-feira.

Na última terça-feira 
(15), a família percorreu o 
bairro e regiões vizinhas em 
São Gonçalo em busca de 
Edenilson e expuseram o 
caso nas redes sociais.

A família pede que qual-
quer informação seja repas-
sada ao Disque Denúncia 
(2253-1177).

Um casal encontrou uma 
câmera escondida em um apar-
tamento alugado pela plata-
forma Airbnb, em Copaca-
bana, Zona Sul do Rio. Ana 
Lúcia Bezerra e Júlia Stoppa 
descobriram o dispositivo em 
um armário no quarto, de frente 
para a cama.

“A Ana estava vestindo 
biquini e eu estava deitada na 
cama conversando com ela. 
Olhei para um armário que 
tinha em cima da entrada do 
quarto e vi um brilho. Na hora 
que vi o brilho eu falei ‘amor, 
acho que tem uma câmera ali’. 
Aí a Ana ficou muito preocu-
pada, eu tirei uma foto com o 
flash do celular e apareceu um 
brilhinho, que parecia mesmo 
um olhinho de câmera”, disse 
Júlia em entrevista à TV Globo.

Após verificação, elas con-
firmaram a existência da câmera 
escondida no armário, apon-
tada para a cama de casal. As 
duas entraram em contato com 
a plataforma de aluguéis para 
tratar do assunto. De acordo 
com Júlia, o apartamento per-
tence a um homem francês.

“O suporte inicialmente foi 
muito bom, mas depois come-
çou a ficar um pouco moroso, as 
ligações começaram a cair. Nós 
não conseguimos até agora as 
gravações, o protocolo de gra-
vações de ligação. Estamos soli-
citando desde então e até agora 
não foi passado. Ficamos pelo 
menos uma semana sendo fil-
madas nessa situação horrível. 
Não tivemos nenhum contato 
antes com o dono do aparta-
mento, então confiamos cega-
mente na plataforma e tivemos 
esse problema enorme”, afir-
mou Ana Lúcia.

Em nota, o Airbnb informa 
que desativou o anúncio refe-
rente ao apartamento e sus-
pendeu o perfil do anfitrião 
enquanto avalia o ocorrido. 
A plataforma afirma que con-
dena qualquer postura ou ati-
tude que comprometa a digni-
dade humana, viole a privaci-
dade de seus usuários ou con-
trarie as leis, e tem a segurança 
como prioridade. Câmeras de 
vigilância são permitidas pela 
empresa, contanto que sejam 
claramente divulgadas no anún-
cio e não estejam nos quartos 
ou banheiros.

O casal registrou a ocorrên-
cia na 12ª DP (Copacabana), 
que a encaminhou para a 13ª 
DP (Ipanema). A investigação 
está em andamento para escla-
recer todos os fatos.

Motorista de aplicativo some após 
aceitar corrida em São Gonçalo

Viagem foi realizada na manhã da última segunda-feira

Hóspedes descobriram o 
dispositivo em um armário no 
quarto, de frente para a cama

Casal encontra 
câmera 

escondida em 
apartamento 
de temporada

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



7

MULHER É PRESA COM 10 PISTOLAS 
NA RODOVIÁRIA NOVO RIO
Uma mulher foi presa em flagrante na manhã de ontem com 10 pistolas 
durante uma abordagem na Rodoviária Novo Rio, em Santo Cristo, 
na Zona Central da capital. Segundo a Polícia Militar, uma equipe do 
Batalhão de Policiamento em Áreas Turísticas (BPTur) abordou a mulher 
na área de desembarque da rodoviária. Durante a revista, 10 pistolas 
calibre 9 milímetros e 20 carregadores foram encontrados. A PM 
acrescentou que o armamento é de fabricação israelense e o ônibus que 
a suspeita chegou ao Rio veio do Paraná. A mulher e as armas foram 
encaminhados para a 5ª DP (Mem de Sá), onde o caso foi registrado.

CAMINHÃO ROUBADO  
É RECUPERADO EM SÃO CRISTÓVÃO
Policiais militares do 22º BPM (Maré) recuperaram um caminhão 
roubado por criminosos, na manhã de ontem, na Avenida Brasil, 
altura de São Cristóvão, Zona Norte do Rio. A equipe da Unidade de 
Polícia Pacificadora (UPP) Manguinhos fazia patrulhamento na região 
quando identificou o veículo alvo dos bandidos.  Segundo informações 
preliminares, o veículo pertence a uma empresa de logística de São 
Paulo. Não há informações sobre o motorista do caminhão. 

PM PRENDE SUSPEITO DE FURTAR 
RESTAURANTE EM BOTAFOGO

A Polícia Militar (PM) prendeu um homem acusado de furtar um 
restaurante, em Botafogo, na Zona Sul do Rio, durante a madrugada 
de ontem. A identidade do suspeito não foi divulgada. De acordo com 
informações da assessoria de comunicação da corporação, agentes 
do batalhão do bairro foram acionados e se dirigiram até a Rua Muniz 
Barreto para verificar um relato de furto a um estabelecimento. No local, 
os policiais encontraram o suspeito e o prenderam em flagrante. Com 
ele, foram recuperados 10 pacotes de linguiça e uma peça de queijo que 
haviam sido levados do estoque do restaurante.

C
âmeras de seguran-
ça registraram o 
momento em que o 
policial militar Jo-

nas Barreto Santos matou a 
tiros o colega de farda, Sandro 
da Rocha Mariano, na noite 
desta terça-feira (15), dentro 
do bar do condomínio residen-
cial Hannibal Porto, no bair-
ro de Irajá, na Zona Norte do 
Rio. Toda a ação durou menos 
de 15 segundos e a vítima não 
resistiu aos ferimentos, mor-
rendo no local. O PM que ati-
rou foi preso em flagrante por 
equipes do 41º BPM (Irajá). 

Nas imagens, é possível ver 
o cabo Jonas, que está com 
uma camisa de manga preta, 
entrando no bar e caminhando 
em direção à vítima, que está 
sentada junto com a esposa, o 
filho de 3 ano s e uma tia. Em 
seguida, o PM se aproxima, 
fala algo rapidamente, e atira à 
queima roupa no peito do sar-

gento Sandro, que morre na 
hora. No momento do disparo, 
pessoas que estavam no estabe-
lecimento correm assustadas.

De acordo com a Polícia 
Militar, Jonas foi detido no 
condomínio e o caso foi enca-
minhado para a Delegacia de 
Homicídios da Capital (DHC) 
e para a Corregedoria da corpo-
ração. Em nota, a Polícia Civil 
informou que ele foi levado 
para a especializada e autu-
ado em flagrante por homicí-
dio. “A perícia foi feita no local 
e diligências estão em anda-
mento para esclarecer a moti-
vação do crime”, completou.

O PM, que é lotado no 
Batalhão de Policiamento 
em Vias Expressas (BPVE), 
passou a noite na delegacia e 
seguiu para o Batalhão Espe-
cial Prisional da Polícia Mili-
tar (BEP), em Niterói, na 
Região Metropolitana do Rio, 
na manhã desta quarta-feira 
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Câmeras flagram morte de PM por 
colega de farda em bar de condomínio

Cabo Jonas 
Barreto 
Santos (à 
esquerda) 
atirou à 
queima rou-
pa contra o  
sargento  
Sandro da  
Rocha Mariano

(16). O corpo de Sandro, que 
atuava no 41º BPM (Irajá), foi 
levado para o Instituto Médico 
Legal (IML) Afrânio Peixoto, 
onde familiares estiveram na 
manhã de hoje. 

A morte do sargento pelo 
cabo pode ter sido provocada 
por uma desavença que ocor-
reu há três anos entre eles, 
segundo a esposa da vítima, 
a consultora bancária Juliana 
Silva. Na ocasião, o cachorro 
da mulher de Jonas avançou 
sobre ela, que estava com 
o filho, um bebê de colo à 
época. Na tentativa de evitar 
um ataque, Sandro teria colo-
cado o pé na frente do ani-
mal, momento em que Rafaela, 
como foi identificada, passou 
a xingá-lo. Houve uma discus-
são entre eles, o filho do PM 
o chamou, e ele também bri-
gou com o sargento, mas não 
houve agressão. 

Após a discussão, os poli-

ciais militares já haviam se 
encontrado outras vezes, 
mas nunca voltaram a bri-
gar. Ambos sabiam que eram 
PMs e não trabalhavam jun-
tos. Ainda segundo Juliana, 
Jonas não mora, mas estava 
frequentemente no condomí-
nio. Na noite do crime, ela afir-
mou acreditar que esposa dele 
estava em uma festa no local 
e chegou a comentar com o 
marido que a mulher estava 
olhando de forma estranha 
para a mesa deles.

Nesse momento, a vítima 
teria dito para a consultora 
não dar importância, já que a 
desavença entre eles ocorreu 
há muito tempo. Cerca de 40 
minutos depois, o cabo entrou 
no bar e atirou contra San-
dro. Ainda não há informa-
ções sobre o sepultamento da 
vítima, que deixa a mulher, um 
filho de 3 anos e outros dois 
adultos. 

O ex-noivo da técnica de 
enfermagem Rita Nogueira, 
27 anos, encontrada morta 
na última terça-feira (15) 
esteve no Instituto Médico 
Legal do Centro para libe-
ração do corpo ontem. De 
acordo com  Igor Ferreira, 
os dois conversaram sobre 
reatar o relacionamento no 
sábado (12), um dia antes do 
desaparecimento da jovem, 
o que pode ter provocado 
uma revolta no atual namo-
rado, principal suspeito de ter 
cometido o crime. Ele disse 
ainda que o corpo de Rita 
foi encontrado com diversas 
marcas bruscas em uma resi-
dência que pertence a família 
do acusado. De acordo com a 
Polícia Civil, foi o próprio sus-
peito que comunicou o caso 
à delegacia, ele, no entanto, 
não foi preso e a investigação 
está em andamento.

A vítima estava desapare-
cida desde o último domingo 
(13), e de acordo com a famí-
lia, o último a ver a jovem 
foi o atual namorado, que 
informou que teria a deixado 
no viaduto Ricardo Albu-
querque, na Zona Norte. 
Segundo a Polícia Militar, 
ela foi encontrada morta den-
tro de uma casa no bairro 
Bento Ribeiro, na noite desta 
terça (15).

“O corpo foi encontrado 
em uma residência fixa pró-
pria da família do suspeito, 
como que a DH descobre isso 
e nada é feito? Cadê o pedido 
de prisão preventiva? A jus-
tiça não funciona? A residên-
cia que é da mãe dele, parece 
um cativeiro, cheio de lixo, 
lama e mato. Infelizmente 
achamos ela sem vida com 
sinais bruscos, ele arrancou o 

piercing do peito dela, enfor-
cou, ela estava com as mãos 
e pés amarrados, com muito 
pouco cabelo, a cabeça muito 
machucada”, contou Igor.

Ainda segundo o ex-
-noivo, a vítima saiu por 
volta das 20h de domingo 
(13) com o suspeito e não 
foi mais vista. “A mãe dela 
entrou em contato com ele, 
ele falou que deixou ela no 
viaduto, nisso começamos a 
procurar, rodamos todas as 
UPAs e nada. Ontem recebe-
mos um telefone de um poli-
cial da DH falando que tinha 
achando o corpo e que o ele 
se apresentou na delegacia, 

mas ele tá solto, por quê? Se 
tiveram grandes indícios de 
que ele cometeu o crime?”, 
indagou.

Igor relatou também que 
ele e Rita ficaram juntos por 
10 anos, mas que estavam 
separados há três meses, e 
que há cerca de 30 dias ela 
conheceu o suspeito. “Por um 
momento a gente se separou 
e por um momento de carên-
cia ela ficou com ele, tem uns 
30 dias que eles se conhece-
ram, no começo eram tudo 
flores, mas depois ele come-
çou a ser abusivo, mandava 
100 mensagens por dia, não 
deixava ela fazer nada. Isso 

as amigas que me contaram. 
Ela era maravilhosa, por mais 
das nossas brigas, continu-
ávamos amigos, no sábado 
a gente estava junto, levei 
ela no hospital, e ela disse 
que a gente ia se acertar, 
esse pode ter sido o motivo 
que ele se revoltou, estáva-
mos separados há quase 3 
meses, a gente já tinha apar-
tamento, móveis, tudo”, con-
tou”, explicou.

A técnica de enferma-
gem trabalhava na UPA de 
Nilópolis, na Baixada, e na 
Maternidade Municipal Leila 
Diniz, na Barra, onde conhe-
ceu o suspeito, que também 
atuava na unidade. Procu-
rada, a Secretaria Munici-
pal de Saúde informou que 
se solidariza com a famí-
lia da profissional falecida 
e repudia veemente quais-
quer ações de violência.

“O suspeito, que é resi-
dente de enfermagem obsté-
trica da UFRJ, já está afas-
tado do trabalho na Mater-
nidade Leila Diniz e a dire-
ção da unidade está à dispo-
sição das autoridades poli-
ciais”, disse em nota..

De acordo com Igor, toda 
a família do atual namorado 
está ciente do ocorrido. “A 
família da Rita entrou em 
contato com a irmã dele, 
ela debochou, disse que não 
sabia dele. As redes sociais 
da família dele foram caindo, 
ele desatualizou o Instagram, 
o que é mais um indício que 
ele tem participação na auto-
ria desse crime, tem a filma-
gem dele saindo da casa dele 
e entrando no carro dele e 
depois ela não foi mais vista, 
só que esse local é super peri-
goso”, contou.

Técnica de enfermagem estava com marcas 
de agressão, e pés e mãos amarradas

Corpo foi encontrado em residência da mãe do suspeito

RONDA DO POVO
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Busque dar uma atenção especial à sua rotina e à sua forma de ser produtivo. 
Cuidar do seu bem-estar e desenvolver atividades que o ajude a sair da rotina 
são movimentos também muito favoráveis. O ingresso de Mercúrio e Vênus em 
Sagitário vai trazer movimento para estudos, viagens, resolução de documentos e 
ampliação na forma de ver a vida.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Dedique o dia para promover o seu bem-estar e desenvolver os seus talentos 
de alguma forma. Foque no que te traz felicidade. Os sentimentos por uma 
pessoa podem ficar mais intensos, assim como o desejo de receber amor. 
O ingresso de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer movimento para 
resoluções com bens compartilhados.

TOURO
21 abr a 20 mai

Tome cuidado com desafetos com pessoas muito próximas. É um 
bom dia para cuidar da casa e da sua vida íntima. O céu também 
recomenda que você cuide de um ambiente específico ou de um imóvel. 
O ingresso de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer um movimento 
favorável para o relacionamento ou para parcerias e contratos.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Dedique o dia para avaliar a sua situação financeira e a possibilidade de 
gerar melhorias, seja na forma de administrar os trâmites financeiros, seja 
pela busca de novas oportunidades de ganhos. O ingresso de Mercúrio 
e Vênus em Sagitário vai trazer um movimento e decisões para o setor 
amoroso ou para os filhos. O lazer fica em destaque. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje, as suas necessidades pessoais ficam em destaque, o que recomenda 
que você analise as suas posturas diante da vida e também os cuidados 
com a sua imagem. Busque ter uma atitude positiva para trabalhar o seu 
desenvolvimento. O ingresso de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer um 
movimento para a família ou para o imóvel. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

O silêncio e a meditação podem ajudá-lo a refletir sobre os próximos passos, 
assim como a atender as experiências pelas quais você vem passando. O 
autoconhecimento deve ser exercitado. Hoje é recomendável manter certa 
discrição. O ingresso de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai movimentar o meio 
social, bem como viagens curtas, cursos e a sua comunicação.

LIBRA
23 set a 22 out

Dedique o dia para avaliar os passos que devem ser dados em relação a 
amizades ou projetos que precisam de atitude para acontecer. O ingresso de 
Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer oportunidades de trabalho com foco 
em ganhos materiais e também um movimento favorável para concretizar 
investimentos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia pede que você se organize em atividades que necessitam de 
responsabilidades, principalmente envolverem chefe ou a sua relação com 
figuras de autoridade. O ingresso de Mercúrio e Vênus em seu signo vai trazer 
um movimento importante para o seu desenvolvimento, trazendo a você a 
oportunidade de cuidar mais dos seus interesses pessoais. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É um bom dia para se comunicar, principalmente para resolver questões 
burocráticas ou que estejam relacionadas ao seu trabalho ou à sua rotina. 
Evite a procrastinação. O ingresso de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer 
um movimento interessante de oportunidades de trabalho e reconhecimento 
profissional.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A sua vida passará por uma grande expansão, porém é preciso 
ampliar a sua consciência, seja por meio da busca de conhecimento, 
de uma filosofia de vida ou de acesso cultural. O ingresso de Mercúrio 
e Vênus em Sagitário vai trazer um movimento importante de reflexão 
sobre seus passos, sua estratégia e seu entendimento espiritual.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O dia pede avaliação dos seus passos, no que se refere a investimentos e 
acertos de contas, contudo o principal é desenvolver o desapego. O ingresso 
de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer movimento para amizades e o 
desenvolvimento de ideias direcionadas a projetos pessoais ou profissionais.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O dia pede que você olhe para o seu relacionamento e avalie os passos 
que ambos precisam dar daqui para frente. As necessidades do outro ficam 
em destaque. O ingresso de Mercúrio e Vênus em Sagitário vai trazer um 
movimento para o desenvolvimento das suas metas e dos seus objetivos. As 
responsabilidades ficam em destaque, porém os resultados virão.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

CAROLINA DIECKMANN COLOCA 
CASA DE R$ 9 MILHÕES À VENDA
Desde que voltou a morar no Brasil para gravar 
a novela “Vai na Fé”, Carolina Dieckmann, 
44 anos, tem compartilhado fotos de sua 
mansão no Rio de Janeiro. À venda por R$ 
9 milhões, o espaço conta com grandes 
janelas e quadros pintados pela atriz. Com 
843 metros quadrados, a propriedade se 
localiza na zona sul do Rio e tem vista para 
a Pedra da Gávea e o mar. A casa apresenta 
quatro quartos - dois tendo closet -, cozinha 
equipada e duas vagas de garagem.

MARINA RUY BARBOSA SURGE 
MORENA E DE TOPLESS: 
‘SÃO VERSÕES POSSÍVEIS 
DA MARINA’, DIZ A ATRIZ
Os cabelos ruivos são uma marca de Marina 
Ruy Barbosa desde o início da carreira, quando 
apareceu ainda criança na TV. Agora, aos 27 
anos, a atriz surpreende ao surgir com os fios 
escuros e de franja (e topless) para um ensaio. 
Marina não pintou o cabelo, mas diz que gosta 
de brincar com as várias versões de si mesma.
“Ser fotografada, para mim, é me despir da 
própria personalidade e encarnar outros 
personagens. São versões possíveis 
da Marina também”, disse ela ao posar 
no ensaio, também com outros visuais, 
para a “Harper’s Bazaar Brasil”.
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D
urante a Copa do 
Mundo, a Praia 
de Copacabana 
será palco da Are-

na Brahma Fifa Fan Festival. 
Com entrada gratuita, o even-
to contará com a transmissão 
dos jogos do Brasil no Mundial 
em um telão de aproximada-
mente 1.000 polegadas e ain-
da terão shows de artistas re-
nomados da música nacional.

As festas acontecerão em 
todos os dias com jogos do 
Brasil, sendo assim já estão 
confirmadas as datas 24/11, 
com show do cantor Ferrugem, 
28/11, com Gustavo Mioto, e 
02/12, com Pedro Sampaio. 
Conforme o Brasil avance na 
competição os demais shows 
serão divulgados.

“Brahma sempre foi a 
marca mais democrática do 
brasileiro e está com a seleção 
desde 1958. Ano de Copa do 
Mundo, é o momento em que 
os brasileiros se unem, e todo 
o nosso potencial de fazer coi-

sas incríveis juntos é atingido. 
Além de trazermos para as Fifa 
Fan Festivals a transmissão das 
partidas, queremos garantir 
uma grande celebração para 
as pessoas, de um jeito que 
só os brasileiros conseguem 
fazer, com muita música e ati-
vações únicas. Tudo isso, de 
forma ainda mais icônica no 
melhor lugar para torcedores 
se unirem”, afirma Maurício 
Landi, diretor de marketing 
de Brahma.

Para garantir a entrada na 
Arena Brahma Fifa Fan Festi-
val, as pessoas precisam emi-
tir os ingressos virtualmente 
pelo site da Sympla.

Praia de Copacabana terá 
shows de Ferrugem, Gustavo 

Mioto e Pedro Sampaio 
nos jogos do Brasil

Arena Brahma Fifa 
Fan Festival terá 
entrada gratuita, 
porém é preciso 
emitir os ingressos 
virtualmente pelo 
site da Sympla
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Via Parque Shopping promove 
Adocao Pet no sabado
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Aedição de novembro da ação de Ado-
ção PET do Via Parque Shopping 
acontece no próximo sábado, 
dia 19, das 11h às 17h, pró-
ximo a portaria D do shop-
ping.  A campanha é promo-

vida em parceria com a ONG Paraíso 
dos Focinhos, que é uma referência no 
abrigo e no cuidado de animais resgata-
dos. Como sempre, o evento busca fazer 
com que cães e gatos abandonados encon-
trem um novo lar.

Estarão disponíveis para adoção cães e gatos, filhotes e 
adultos. Para adoção é necessário ser maior de idade (ter 
mais de 18 anos). Além disso, é preciso apresentar cópia 
da identidade, CPF e comprovante de residência. Antes de 
levar o cão ou gato para casa, o novo dono passará por uma 
entrevista de adoção. Todos os animais disponíveis para 

adoção já estão castrados e vacinados.
A Paraíso dos Focinhos é uma organiza-

ção sem fins lucrativos criada para resga-
tar, proteger, tratar e amar animais de 
rua. A ONG abriga mais de 500 ani-
mais, entre eles, cães, gatos e cavalos. 
A Gerente de Marketing do Via Par-
que Shopping, Lili Oliveira, ressalta 

a importância da adoção responsável 
de PETs e incentiva que a escolha dos 

clientes seja realizada de forma cuidadosa 
e cheia de carinho.

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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No dia 09/12, a Fundição 
Progresso recebe o Festival 
M4L (Music For Life). Na edi-
ção de estreia na tradicional 
casa de shows localizada na 
Lapa, região central do Rio 
de Janeiro, o evento terá as 
bandas Detonautas, Dead Fish 
e Lamutes, além de Di Ferrero, 
ex-vocalista do NX Zero.

Ao todo, serão quatro shows comple-
tos e o público poderá escutar sucessos como: 
”Quando o Sol Se For” (Detonautas), ”Bem-Vindo 
ao Clube” (Dead Fish), ”Razões e Emoções” (Di 
Ferrero/NX Zero), entre diversos outros.

Os ingressos, divididos por 
setores, estão custando R$ 
120 (arquibancada) e R$ 300 
(frisa), mas podem ser adqui-
ridos pela metade do preço 
(R$ 60 e R$ 150, respectiva-

mente) por estudantes, idosos 
ou mediante doação de 1kg de 

alimento não perecível.
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Fundição Progresso terá 
festival com Detonautas, Dead 

Fish, Di Ferrero e mais
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O Bar do Zeca Pagodinho oferece nessa Copa do Mundo a experi-
ência para fazer o torcedor brasileiro feliz.

Para torcer, sambar e cantar, o Bar transmite os jogos da nossa sele-
ção por telão, nas unidades do Shopping Park Jacarepaguá e Shopping 
Vogue Square, e pelos televisores, no Boteco do Zeca Pagodinho.

Os bambas que assistirem aos jogos no Bar do Zeca Pagodinho 
ganham uma cerveja gelada e serão convocados para as promoções de 
combo promocionais e dose duplas de drinks e Gin.

Além disso,o Bar irá presentear com brindes os bambas que acerta-
rem o placar das partidas da seleção Brasileira. Isso tudo sempre com 
muito samba! 

A diva do samba carioca, Beth Car-
valho, vai ganhar uma belíssima e mere-
cida homenagem, em 2023. A sambista 
será a artista celebrada com a sexta edi-
ção da série Sambabook.

Apesar de ter composto poucas músi-
cas, Beth Carvalho terá as canções por 
ela selecionadas e gravadas, entre 1973 
e 2014, como objeto da edição a ser 
lançada, por sua qualidade e relevân-
cia social.

A previsão é de que seja lançado 
um álbum com o repertório da can-
tora gravado por nomes consagrados 
do samba, além de um vídeo com regis-
tros audiovisuais das gravações das 

músicas. Também serão publicados 
um livro que conta a trajetória de Beth 
Carvalho através da sua discografia, e 
um fichário com partituras das com-
posições escolhidas.

O lançamento da sexta edição do Sam-
babook, em 2023, é uma comemoração 
aos 50 anos da gravação do primeiro disco 
dedicado por Beth Carvalho ao samba: 
Canto por um novo dia, de 1973.

O Sambabook já prestou homena-
gem a João Nogueira, Martinho da Vila, 
Zeca Pagodinho, Dona Ivone Lara e Jorge 
Aragão. É a primeira vez que o projeto 
laureia um artista que somente autuou 
como cantora.
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O
governo federal pagará, 
a partir desta quinta-
-feira (dia 17), a parce-
la de novembro do Au-

xílio Brasil. O cronograma vai até 
o dia 30, conforme o final do Nú-
mero de Identificação Social (NIS) 
do beneficiário. Este será o penúlti-
mo pagamento do benefício garan-
tido no valor de R$ 600, a menos 
que o novo governo consiga apro-

var uma proposta que retire o be-
nefício assistencial do limite impos-
to pelo teto de gastos.

���� !"#$%�&"'�%��!()*'%��+",'*�$-�
	.�/001

O pagamento do Auxílio Brasil 
de R$ 600 está garantido apenas até 
dezembro. Em tese, a partir de janeiro 
de 2023, o valor voltará a R$ 400, 
já que os R$ 200 a mais não estão 

garantidos no Projeto de Lei Orça-
mentária Anual (PLOA) enviado 
pelo governo de Jair Bolsonaro ao 
Congresso Nacional.

A equipe de transição do pre-
sidente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva tenta a manutenção do valor, 
com um adicional de R$ 150 por 
filhos menores de 6 anos, por meio 
da chamada Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Transição. 
O texto deve ser apresentado nesta 
quarta-feira (dia 16) e precisa ser 
aprovado no Senado e na Câmara 
dos Deputados para valer no pró-
ximo ano.

Outra mudança prevista para o 
próximo governo é o retorno do nome 
para Bolsa Família, como o programa 
era conhecido de 2003 a 2021.

2!-3��-3�$'+-'�%1
A seleção para o pagamento do 

Auxílio Brasil é feita de forma auto-
mática, considerando os que têm 
inscrição no Cadastro Único de Pro-
gramas Sociais do Governo Fede-

ral (CadÚnico). Leva-se em conta 
a estimativa de pobreza e extrema 
pobreza, a quantidade de famí-
lias carentes em cada município 
e o limite orçamentário anual do 
Auxílio Brasil.

As famílias em situação de 
extrema pobreza são aquelas que 
têm renda familiar mensal per capita 
(por pessoa) de até R$ 105. Aquelas 
em situação de pobreza têm renda 
familiar mensal per capita entre R$ 
105,01 e R$ 210.

4%3%�5%#,!*�"+�%�&"*%+�$%��!()*'%�
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A consulta pode ser feita pelo 
aplicativo do Auxílio Brasil, dispo-
nível para celulares com os siste-
mas Android e iOS, além do app 
Caixa Tem.

O valor depositado fica disponí-
vel para saque por 120 dias após a 
data indicada no calendário. Os bene-
ficiários devem conferir no extrato 
de pagamento a “Mensagem Auxí-
lio Brasil”, com o valor do benefí-

cio. Caso não aconteça o saque do 
valor neste prazo, o dinheiro volta 
para a União.

4%3%�,"5"+�%�&"*%+1
Tanto o Auxílio Brasil quanto 

o vale-gás continuam sendo saca-
dos com o novo cartão com chip do 
programa social ou com o cartão do 
antigo Bolsa Família. Os beneficiá-
rios também podem utilizar o app 
Caixa Tem para pagamentos de con-
tas e transferências bancárias. A reti-
rada é feita em agências da Caixa, 
correspondentes bancários e casas 
lotéricas de todo o país.

�+-5',%�6"7-+�%�+-5"$",�+"3-#�%�
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Para receber o benefício, as famí-
lias precisam estar com os dados atu-
alizados há menos de 24 meses. Para 
fazer a atualização de dados, é pre-
ciso comparecer a um Centro de Refe-
rência de Assistência Social (Cras) 
da Prefeitura do Rio.Serão realizadas palestras online sobre carreiras
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A remuneração pode chegar a R$ 3 mil

A Faetec está com 635 
vagas distribuídas da seguinte 
forma: 181 para Professor I, 
com carga horária de 40 horas 
semanais; até 59 para Profes-
sor Supervisor Educacional, 
com carga horária de 40 horas 
semanais; e até 395 para Ins-
trutor Para Disciplinas Pro-
fissionalizantes I, com carga 
horária de 40 horas semanais. 
As oportunidades são para 
cadastro reserva. Os interes-
sados devem se cadastrar por 
meio do site da Fundação, 
faetec.rj.gov.

O processo seletivo sim-
plificado tem como finalidade 
disponibilizar recursos huma-

nos para o desempenho de ati-
vidades sazonais em unidades 
de todo o estado. A remune-
ração pode chegar a R$ 3 mil. 
Para o cargo de Instrutor, é 
exigido nível médio completo 
e experiência na função. Para 
os demais cargos, a exigência 
é que os candidatos tenham 
nível superior completo.

Os candidatos com defi-
ciência, que a indicarem na 
ficha de inscrição, terão 5% 
das vagas presentes no pro-
cesso seletivo. Já os candi-
datos autodeclarados negros 
ou índios terão reservadas 
20% das vagas.

Os selecionados terão 

direito a licenças materni-
dade e paternidade; férias, 13º 
salário, inclusive proporcio-
nais, desde que preenchidos 
os requisitos legais, e remu-

neração não inferior ao piso 
regional fixado em Lei Esta-
dual, de acordo com a respec-
tiva categoria, conforme infor-
mou a Faetec.
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Divulgação

Cargos ainda serão defi nidos 

O novo concurso Búzios 
RJ está perto de ser realizado. 
Conforme anúncio feito nesta 
segunda-feira, 14, a prefei-
tura contratou a banca que 
ficará responsável pelo pró-
ximo edital.

Por meio da Secretaria de 
Administração, a Prefeitura 
de Armação dos Búzios, no 
Estado do Rio de Janeiro, con-
firmou a contratação do Insti-
tuto Brasileiro de Administra-
ção Municipal (Ibam).

Segundo o município, 
caberá à banca elaborar o 
estudo técnico do concurso 
público e realizar a revisão da 
restruturação administrativa, 
do Estatuto dos Servidores 
Público e do plano de cargos, 
carreiras e vencimentos.  

A realização do concurso 
Búzios RJ faz parte do Termo 
de Compromisso de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) fir-
mado entre o município e a 
2ª Promotoria de Justiça de 
Tutela Coletiva, Núcleo Cabo 
Frio – Ministério Público do 
Rio de Janeiro (MPRJ).

	-,!3%�,%:+-�"�,-*-;<%
• Órgão: Prefeitura de Búzios 

RJ
• Cargos: a definir
• Requisitos: a definir
• Remuneração: a definir
• Banca: Ibam
• Edital: 2022/2023
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O atual prefeito de Arma-
ção dos Búzios, Alexandre 
Martins, é o responsável por 
dar andamento ao novo con-
curso Búzios RJ.

Em dezembro de 2020, 
antes de deixar o cargo, o 
então prefeito em exercí-
cio, Henrique Gomes, abriu 
um processo administrativo 
público para a realização do 
próximo concurso. 

Na ocasião, a prefeitura, 
que fica localizada na Região 
dos Lagos do Estado do Rio 
de Janeiro, afirmou que iria 
atender às diversas decisões 
judiciais e solicitações por 
parte do MPRJ.

O processo foi então enca-

minhado à Procuradoria Geral 
do Município (PGM). Entre 
os cargos previstos estavam: 
procurador, psicólogo, auxi-
liar de creche, professor, moto-
rista e agente administrativo, 
entre outros.

No entanto, a PGM arqui-
vou o processo no início de 
2021, com a seguinte justi-
ficativa:

“Tendo em vista que o 
presente processo adminis-
trativo foi distribuído ainda 
na gestão anterior e, consi-
derando que a nova gestão 
ainda adotará os estudos e 

os procedimentos necessá-
rios para a realização do con-
curso público, em observân-
cia aos ditames legais e cons-
titucionais, restou prejudi-
cado o requerimento”.

Desta forma, a atual gestão 
contrata o Ibam para realizar 
o próximo concurso. Segundo 
o município, a seleção contará 
com vagas para diversos car-
gos da Administração Munici-
pal, incluindo todos os níveis 
de escolaridade.

A abertura do concurso 
Búzios é aguardada desde 
2019.
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O Brasil teve um bom 
início no Campeonato 
Mundial de Judô Paralím-
pico, que está sendo rea-
lizado em Baku (Azerbai-
jão), pois conquistou uma 
prata, com Thiego Mar-
ques, e um bronze, com 
Rosi Andrade, na terça-
-feira (8).

Segundo o paraense de 

23 anos, a medalha alcan-
çada na categoria até 60 kg 
para atletas J2 (de baixa 
visão) tem um valor espe-
cial: “Essa medalha de 
prata tem gosto de ouro. 
Ela reflete diversos dias de 
treinamento árduos, longe 
dos amigos, abdicando de 
muita coisa. E mostra que 
estamos no caminho certo. 

Cheguei aqui como líder do 
ranking e, graças à pontu-
ação obtida, sairei ainda 
como líder. É um salto 
muito importante para 
Paris [Jogos Paralímpi-
cos]”.

A potiguar de 25 anos 
também expressou sua ale-
gria pela conquista na cate-
goria até 48 kg para atletas 

J1 (cegos totais): “Estou 
muito, muito feliz. Mos-
tra que tudo valeu a pena. 
Viemos de longe, deixa-
mos família, tudo, por um 
sonho. E, quando consegui-
mos atingir nossos objeti-
vos, é muito gratificante. 
Meu primeiro Mundial e já 
sair com esse resultado está 
sendo mais que incrível”.

LUTO NO ESPORTE

Ícone do vôlei, 
Isabel Salgado 

morre aos 62 anos
O 

Brasil perdeu, 
na manhã desta 
quarta-feira, um 
dos grandes no-

mes do esporte. Morreu, aos 
62 anos, a ex-jogadora de vô-
lei Isabel Salgado. Ela faria 
parte da pasta do esporte na 
equipe de transição do presi-
dente eleito Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

A morte de Isabel causou 
comoção no mundo dos espor-
tes. Nas redes sociais, nomes 
importantes, como Ana Moser 
e Joanna Maranhão lamen-
taram a perda da ex-atleta. 
O Flamengo, clube onde ela 
começou no vôlei, também se 
manifestou.

Isabel foi um nome marcante 
no vôlei brasileiro. Nascida no 

Rio e revelada pelo Flamengo, 
foi a primeira jogadora brasi-
leira a atuar na Europa. Parti-
cipou das Olimpíadas de Mos-
cou, em 1980, e Los Angeles, 
em 1984. Na época, o esporte 
feminino ainda lutava pela pro-
fissionalização. Após encerrar 
sua carreira nas quadras, ainda 
se arriscou no vôlei de praia, for-
mando dupla com Jackie Silva.

Rotulada ao longo da car-
reira como “musa”, Isabel sem-
pre teve personalidade forte 
também fora de quadra. Se tor-
nou uma voz feminina impor-
tante na defesa de suas ideias, 
mesmo que a postura fosse 
pouco comum na época.

Uma das cenas mais mar-
cantes na carreira da ex-joga-
dora aconteceu no Ginásio do 

Ibirapuera, em 1962. Na época, 
a seleção brasileira disputava 
um amistoso contra o Japão, 
com mais de 20 mil pessoas na 
arquibancada. As japonesas, 
que venciam a partida, come-
çaram a ser hostilizadas pelo 
público. Isabel pegou o micro-
fone do ginásio e fez um dis-
curso forte, ameaçando aban-
donar a partida caso os xinga-
mentos continuassem. A par-
tida seguiu e o Brasil foi der-
rotado, mas os torcedores res-
peitaram o pedido da atleta.

Isabel deixa três filhos: 
Maria Clara Salgado, Pedro 
Solberg e Carol Solberg, todos 
jogadores de vôlei de praia. A 
ex-jogadora, inclusive, chegou 
a treinar e formar dupla com 
Carol e Maria Clara.

Isabel foi um nome marcante no vôlei brasileiro. Nascida 
no Rio e revelada pelo Flamengo, foi a primeira jogadora 
brasileira a atuar na Europa. Participou das Olimpíadas 
de Moscou, em 1980, e Los Angeles, em 1984.
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Rebeca Andrade vive um 
momento especial na carreira. 
A própria atleta de 23 anos 
admitiu isso ao afirmar que 
“ser a atleta mais completa do 
mundo é uma grande coisa” 
para ela e para o esporte. A 
declaração foi dada em entre-
vista coletiva nesta terça-feira 
(8) na sede do Flamengo, no 
Rio de Janeiro.

Dona de duas medalhas 
olímpicas (uma de ouro no 
salto e uma de prata no indi-
vidual geral) nos Jogos de 
Tóquio, a ginasta foi o prin-
cipal nome do Brasil no Mun-
dial de Ginástica Artística dis-
putado na última semana em 
Liverpool (Inglaterra). Na 
competição realizada na Terra 
da Rainha ela ficou com o ouro 
no individual geral e com o 
bronze no solo.

“Quando veio o resultado 
fiquei muito feliz e orgulhosa. 
É a história de várias gerações 
da ginástica. Esperamos muito 
por essa medalha. O Brasil 
teve, e tem, muitos talentos. 
E ser a atleta mais completa 

do mundo [com a conquista 
do individual geral] é uma 
grande coisa para mim e para 
o esporte”, declarou Rebeca 
Andrade.

Ao falar da conquista das 
medalhas, a ginasta de 23 anos 
deixou claro que estas vitórias 
são resultado de um trabalho 
de equipe: “O que me permitiu 
trazer essa medalha foi muito 
treino, trabalho, apoio dos téc-
nicos, da equipe multidiscipli-
nar e da equipe”.

Na entrevista Rebeca tam-
bém deixou claro que tantos 
bons resultados a levaram a 
ser vista de forma diferente 
pelas outras pessoas, inclusive 
se tornando uma referência 
para algumas. “Fico honrada 
por ser espelho para outras 
pessoas. Não apenas crianças, 
mas adolescentes e adultos. 
Sei como isso é importante, 
pois a [ex-atleta] Daiane dos 
Santos foi uma refe rência para 
mim [...]. É muito bom poder 
inspirar e incentivar. Isso não 
é uma coisa difícil, pois é natu-
ral, vem do coração”, concluiu.

Rebeca Andrade 
celebra o posto 
de ginasta mais 

completa do mundo
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Atleta falou das conquistas obtidas no Mundial de Liverpool
Thiego Marques (esquerda na foto) garante prata e Rosi Andrade bronze

Brasil inicia Mundial de Judô  
Paralímpico com duas medalhas
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O ex-jogador e atual 
comentarista do Grupo Globo 
Caio Ribeiro, em live do Car-
tola nesta terça-feira (15), 
afirmou que após a Copa do 
Mundo do Catar, Mano Mene-
zes será o novo técnico da 
Seleção Brasileira.

Caio também afirmou que 
o ex-presidente do Corin-
thians Andrés Sanchez será 
o próximo diretor da CBF, o 
que foi negado pelo mesmo. 

“Meu Deus, Caio Ribeiro 
deve ter ido na cartomante ou 
viu bola de cristal kkkkkkk”, 
escreveu Andrés Sanchez.

“Não é nem só opinião, é 
informação. Quer que eu fale 
quem vai ser o próximo trei-
nador da seleção brasileira? 
Mano Menezes. Me cobre 
daqui a pouco. Mano Mene-
zes será o próximo treinador 
brasileiro numa dobradinha 
com Andrés Sanchez, que será 
o próximo diretor da seleção 

brasileira. Daqui a dois meses 
vocês falam se eu estou errado 
ou não”, disse Caio Ribeiro.

Atualmente, Mano comanda 
o Internacional e tem contrato 
válido até o fim de 2023. 
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Daniel Ramalho/CRVG

O comentarista do Grupo Globo fez a afi rmação nesta terça (15)
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A seleção brasileira femi-
nina de futebol devolveu ao 
Canadá o placar de 2 a 1 ao 
vencer nesta segunda-feira 
(15) o segundo amistoso 
contra o país, que serve de 
preparação para a Copa do 
Mundo Feminina no ano que 
vem. Na última sexta (11), 
as brasileiras sofreram revés 
para a equipe canadense na 
Vila Belmiro, estádio do San-
tos. A atacante Bia Zaneratto 
abriu o placar na Neo Quí-
mica Arena (Corinthians) 
no fim do primeiro tempo. 
Na volta do intervalo a cana-
dense Lawrence empatou, 
em cobrança de pênalti, e já 
nos acréscimos a meio-cam-
pista Ana Vitória selou a vitó-
ria das brasileiras no último 
compromisso da temporada 
de 2022. 

Na partida de hoje (15), 
a técnica fez três mudanças 
em relação ao time que jogou 
na última sexta (11). Come-
çaram jogando a zagueira 
Kathellen (no lugar de Lau-
ren), a lateral-direita Bruni-

nha (Fê Palermo) e a atacante 
Geyse (Ludmila). O primeiro 
tempo começou nervoso para 
o Brasil, com chegadas peri-
gosas do ataque canadense, 
mas a partir dos 30 a seleção 
tomou conta da partida até 
abrir o placar aos 40 minutos, 
com Kerolin roubando a bola 
no meio campo. A camisa 10 
disparou com a bola, se des-
vencilhar da marcação e espe-
rou o momento para dar de 

presente para Bia Zaneratto 
desferir um chute cruzado 
fulminante de esquerda. 

Na volta do intervalo, 
a seleção voltou com o 
mesmo ritmo ofensivo. Mas 
aos 15 minutos, na tenta-
tiva de bloquear o ataque 
de Lawrence, camisa 10 
do Canadá, Geyse subiu e 
a bola acabou batendo no 
seu braço. A arbitragem ano-
tou o pênalti, que a própria 

Lawrence converteu. Tudo 
igual no estádio do Corin-
thians. O empate não esmo-
receu a equipe brasileira.

Aos 46 minutos, após 
escanteio, Gabi Nunes arris-
cou de cabeça, a goleira 
Yekka impediu o gol em cima 
da linha, mas não adiantou: 
a bola sobrou para Ana Vitó-
ria empurrar para o fundo da 
rede, garantindo o triunfo 
brasileiro.

Bia Zaneratto e Ana Vitória marcaram na vitória por 2 a 1 em São Paulo

�esta terça-feira, os can-
didatos da oposição 
Rafael Rolim e Mar-
celo Souto registraram 

as candidaturas para o cargo 
de presidente do Fluminense. 
Cada um obteve as necessá-
rias 200 assinaturas de sócios 
do clube para inscreverem as 
respectivas chapas.

Mário Bittencourt, que 
tenta a reeleição para o tri-
ênio 2023-2025, registrou a 

chapa no último sábado. Já 
Ademar Arrais abriu mão da 
candidatura na semana pas-
sada para que a oposição con-
seguisse se unir, mas isso não 
aconteceu. 

Vale lembrar que, a pedido 
do próprio clube, o Ministé-
rio Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ) designará 
um promotor para acompa-
nhar as eleições que definirão 
o presidente, vice-presidente 

e os integrantes do Conselho 
Deliberativo do Tricolor. Essa 
iniciativa, de acordo com o 
Flu, visa trazer maior trans-
parência, lisura e segurança 
jurídica à votação.

Além disso, como já acon-
teceu já em outras oportu-
nidades, a eleição será feita 
com urnas eletrônicas do 
Tribunal Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ). A votação, 
que está marcada para o dia 

26 de novembro, será ape-
nas presencial, na sede de 
Laranjeiras.

������������������
Mário Bittencourt tem 44 

anos e pertence ao grupo polí-
tico “Tricolor de Coração”. 
Ele, inclusive, foi advogado 
do Flu nas gestões de David 
Fischel, de Roberto Horcades 
e de Peter Siemsen. No pas-
sado, ele também foi gerente 

de futebol com Horcades e 
vice de futebol com Peter. 
Atualmente, é o presidente 
do clube. 

Marcelo Souto tem 36 
anos e pertence ao grupo 
político “Esperança Trico-
lor”. Ele foi conselheiro do 
Flu na gestão de Pedro Abad 
e foi pré-candidato ao pleito 
de 2019, mas não conseguiu 
o número de assinaturas sufi-
cientes para registrar a chapa.

Rafael Rolim tem 43 
anos e não está vinculado 
a nenhum grupo político do 
Tricolor. Ele nunca foi conse-
lheiro ou ocupou algum cargo 
no Fluminense. Por outro 
lado, fez parte da chapa de 
Ricardo Tenório na eleição 
de 2019 e, em caso de vitó-
ria, seria o VP jurídico. Atu-
almente, Rolim é Subprocu-
rador-Geral do Estado do Rio 
de Janeiro.  
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NKUNKU ESTÁ FORA DA 
COPA DO MUNDO
���������	
���������������������
�������
����������������������������������	�������
���	
��
	��	
�����
��������
�
�����������
�
���
���	
����������������
��������
���
������
�	��
���� �
�!��
��
����
�
�����"��
�������������
	������
���
�������	
�
�������	
���	�
�����
�!� 
��
#��	����	
��
$�����������������$��������
����$��%��
��
�����������������������
��&����������
���
����
�	��
���������
��������

MESSI APONTA FAVORITISMO DA FRANÇA NA 
COPA DO MUNDO
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Divulgação

��������
�� ��!�����"�
����	��
���#�$%���&%��
�%�	���&%�
�'��������
!� (�
�������������
����������������)�*���
*���+��#�*��������
�&%���!�%��#�*���
*���+����������!� (�
��
�������������������
�%
��������,���
�
����������,�+-

�������	
�������	�������������
��	
��
	�


